

VIRTUDES CARDINALES

Los pueblos como los individuos, necesitan poseer virtudes esenciales para la lucha, virtudes que les hagan fuertes, les abroquen y les hagan triunfar frente a las dificultades y las más duras pruebas. Cualidades de carácter, de fortaleza, de probidad y de voluntad, son los valores intrínsecos que aquilatan la personalidad de los individuos y de los pueblos. Sin esas cualidades todo éxito es circunstancial y momentáneo y toda conquista es efímera y deleznable.

Cuando un individuo pierde la moral, cuando abandona las virtudes cardinales que elevan y ennoblecen la vida, cuando todo lo mira a través de un materialismo grosero, cuando ha perdido su aptitud para el sacrificio y cuando en su afán existista va dejando jirones del sentimiento de dignidad en la cruenta lucha del camino, entonces, ya no debe esperar triunfar, porque está perdido, porque está condenado a debatirse a ras de tierra, sin esperanzas de redención, sin voluntad, y lo que es más desesperante, sin el estímulo de un ideal que le

fortalezca, lo eleve y lo libere.

Y lo que pasa con los individuos pasa con los pueblos que no tienen un ideal, o que teniéndole quizá, carecen de virtudes para correr hacia él, carecen de esa aptitud de elevación que presta alas al espíritu y nobleza al sentimiento. Al perder sus virtudes características, al ser influenciados por generaciones decadentes, por espíritus excépticos, por hombres que sólo persiguen el éxito fácil y la satisfacción de sus más bajos apetitos, los pueblos sienten deprimida su moral, se truecan los valores mejor diferenciados y se crea una atmósfera de estaticismo, de abandono y de cansancio, al amparo de la cual medran los más audaces y los más cínicos.

Ellos son los dueños de la situación, porque se sienten seguros de no hallar el contrapeso de una reacción, que no puede producirse porque el ambiente está infeccionado del morbo letal, porque las voluntades están narcotizadas, por-

Pasa a la página DOS.

DESIDENTADOS

Prof. F. ORREGO RESTREPO

La gula está catalogada como un pecado, según los preceptos cristianos, por ser un vicio terrible contra la salud. De ahí que se haya popularizado aquel dicho de que la gula mata más gente que la espada.

Con razón exclamó Séneca que el hombre no se muere sino que se mata", por consecuencia de los grandes banquetes y orgías que presenció en su tiempo y que aún hoy estarán en vigencia.

Un problema de orden público, que es, puede decirse, de carácter universal, es la salud del pueblo y debiera ser punto principalísimo de todos los gobiernos.

Niños desdentados y desde temprana edad con dentaduras postizas, sufren las consecuencias de su errado régimen alimenticio, no tanto por la falta de aseo en la dentadura, sino por descalcificación del organismo, porque los alimentos cocidos, sin uso de frutas o de verduras crudas, viene la des-

mineralización orgánica y con ella las caries.

Los poetas antiguos llegaron a proclamar: "Vale más un diente que un diamante" y esto ha sido una gran verdad que muy pocas sabemos aprovechar. Las madres no vigilan los usos y costumbres de sus hijos, y se complacen en regalarles golosinas, a base de dulces y confituras, helados y harinas, que son los mayores enemigos de la buena dentadura.

El Dr. Edgardo Casella, afirma que en la nación argentina los niños y adultos en un 90 por ciento tienen una mala dentadura y obligados a usaprótesis o capas de dientes a causa de la pérdida de sus dientes.

Por fortuna hoy el gobierno colombiano ha fundado muchos consultorios escolares con médico y odontólogos que atienden gratuitamente a los niños y dan normas higiénicas para la nutrición y profilaxis.

DEFENSA NACIONAL

PRO - DEFENSA CIVIL Y CULTURAL

Periódico al Servicio de la Democracia

Apartado 909 — San José, Costa Rica, América Central — Suscripción Mensual de 4 ejemplares: ₡ 1.00

Febrero de 1951 — Director y Administrador: JOSE FERNANDO BARRIENTOS R. — No. 209

Los derechos del niño

I
El niño tiene derecho a un patrimonio hereditario, libre de toda clase de taras, que le proporcione el máximo de vitalidad favorable a su desenvolvimiento físico y mental.

II
El niño tiene derecho a una gestación normal garantizada por todos los medios de que la ciencia dispone y a que su madre sea protegida para cumplir de la mejor manera su función maternal.

III
El niño tiene derecho a sus padres; por lo tanto a nacer siempre con honor, y cualesquiera que fueren las condi-

ciones de su nacimiento está capacitado para el pleno y valioso desarrollo de su vida y de sus actividades sociales.

IV
El niño tiene derecho al pecho de la madre y a una nutrición completa hasta el momento en que se le haya capacitado mediante una educación adecuada para que por sí mismo puede ganarse la vida.

V
El niño tiene derecho a la satisfacción de sus necesidades primordiales, alimentación, vestido, vivienda, curación y a todos aquellos métodos hi-

Pasa a la página DOS.

HERMANA MUJER

Las mujeres estamos aspirando grandes cosas en todos los terrenos de la vida y ya hemos logrado muchas, gracias a la comprensión del hombre que por medio de leyes protectoras nos ha ido otorgando nuestros legítimos derechos. Pero las mujeres aspiramos a más. ¿Y cuáles son los méritos que hacemos para merecer tan altas consideraciones? ¿Nos capacitamos acaso para ello? No. Seguimos siendo siempre las mismas mujercitas frívolas, triviales, caprichosas, llenas de taras que sólo nos preocupan las cuestiones materiales y las cosas superfluas de la vida, sin entrar a trabajar seriamente por un mundo mejor donde la Vida sea enaltecida y elevada para que haya paz, dignificación moral y Amor divino. Nuestras aspiraciones y pretensiones son inmensas, pero nuestras frivolidades enormes, quizá hoy más que nunca, pues estamos sometidas a varias tiranías, nosotras que queremos todas las libertades; tiranía de la maldita moda, tiranía del lujo, tiranía del cine, tiranía del dinero para cultivar, todo lo inútil y finalmente tiranía en los hogares que nosotras mismas, más que el hombre, hemos desquiciado y estamos desquiciando con nuestras pobrísimas mentalidades. En este juicio caben también las llamadas intelectuales que, salvo raras excepciones, son tan frívolas, insubstanciales e inútiles como nosotras, porque

Pasa a la página DOS.

COMO HOMBRE DE CAMPO SEPA USTED...

Que la garrapata que se encuentra en el interior de la oreja de los animales es distinta a la llamada "conchuda", y que aquella no transmite la "ranilla"?

Que la Comisión de Lucha contra la Fiebre Aftosa tiene en vista de desarrollo un gigantesco plan de vacunación para inmunizar a 6.031.208 ejemplares de ganado menor que existen en la zona infectada?

Que el "piojo" o fiebre carbonosa también ataca a la especie humana con tal intensidad que pone a los que la contraen en peligro de muerte?

Que la garrapata transmisora de la "ranilla" pone cinco mil huevecillos que al desarrollarse se

convierten en otras tantas garrapatas?

Que las garrapatas adheridas al cuerpo de un animal no pasan a otro y que cuando han alcanzado todo su desarrollo se desprenden, caen, ponen sus huevecillos y mueren?

Que en la actualidad se está produciendo un promedio de 1.500.000 dosis mensuales de vacuna antiaftosa en los laboratorios que la Comisión tiene instalados en San Jacinto, D. F.?

Que la vacuna antiaftosa que se produce en México ha sido calificada por reputados hombres de ciencia nacionales y extranjeros, como la mejor de las que se elaboran en el mundo?

LAS QUE ALARDEAN DE BONDADOSAS

Por Sheila Donald

En realidad, Diana es una chica en extremo bondadosa, no es posible negarla. Sólo adolece del gran defecto de alardear demasiado de esta cualidad, agradándole que todo el mundo se entere de ella. Es de naturaleza compasiva, es generosa e inteligente, afecta a hacer el bien, pero quiere que la gente la sepa y que la admiren.

¿Y podrá haber algo más irritante que una chica así, desosa de informar a cuantas personas la rodean de todas sus buenas obras?

Si por casualidad llega a ver en alguna reunión social, a una chica tímida y esquiva de temperamento reservado, que sólo desea pasar inadvertida entre tanta gente, Diana correrá en seguida a su lado, la sacará de su rincón, la hará notar de los demás y luego, con ese modito inconscientemente jactancioso que lo es tan pecu-

liar, dirá que así es ella; no puede sino correr en ayuda de esas personitas tan tímidas y hurañas, conversándoles y haciendo lo posible por que se sienta más a gusto...

—Es deber nuestro acudir siempre en ayuda de los tímidos... ¿no es así? Y lo que soy yo, jamás dejaré de cumplir con esa obligación...

Pero, ¿quién le dice a Diana que esa chica tímida no se encontraba muy bien en su rincón y que no tenía deseos de salir de allí? ¿De cualquier manera, me parece, que alabarse de su acción, alardeando de bondadosa y compasiva, está fuera de lugar.

Pero cuando esa cualidad de Diana de siempre jactarse de sus bondades llega al colmo es cuando se trata de visitar enfermos.

—Acabo de visitar a la pobre señora de Barnes, y le llevé un

Pasa a la página CUATRO

EL HEROE

Figúrate tú, madre, que andamos de viaje y que atravesamos un peligroso país extranjero. Tú vas en un palanquín y yo troto al estribo en un caballo colorado. Es ya tarde y el sol se pone. Ante nosotros se tiende, solitario, y gris, el desierto de Yoradighi. Todo el paisaje es desolación y yermo. Tú piensas asustada: —Hijo, no sé adónde hemos venido a parar. Y yo te digo:—No tengas tú miedo, madre.

Los abrojos de la tierra desgarran. El camino que atraviesa el campo es estrecho y retorcido. Los ganados se han vuelto, de los dilatados llanos, a sus establos de las aldeas. Cada vez son más oscuros y más vagos la tierra y el cielo, y ya no vemos por dónde vamos. De pronto tú me llamas y me dices en voz baja:

—¿Qué luz será esa, hijo, que hay allí, junto a la orilla?

Un grito horrible hiera la sombra y se nos viene encima, en una risa arrolladora. Tú te acurrucas en tu palanquín y repites, rezando, los nombres de los dioses. Los esclavos que te llevan se esconden, temblando de terror, tras un espino. Yo grito: —¡Madre, no tengas cuidado que aquí estoy yo!

Al aire los cabellos, se acercan cada vez más los asesinos, armados de largas lanzas. Yo les grito: —¡Alto ahí, villanos! ¡Un paso más y sois muertos! Dan otro terrible aullido y se abalanzan. Tú convulsa me coges de la mano y me dices:

—Hijo mío, por amor de Dios, — Pasa a la página CUATRO

MISTERIOSA VIDA PRIVADA DE GUTENBERG

En el año de 1940 se celebró en Maguncia, Alemania, el V centenario del invento de la imprenta. Se anunció de todas partes del mundo la llegada de delegaciones que se inclinarian ante la tumba del hombre que hizo posible la difusión de la sabiduría, de la ciencia y de las obras maestras de la literatura universal. Con ocasión de estas fiestas, la atención de los hombres de estudio se concentra en diversos aspectos de la vida privada de

Gutenberg. De esta vida privada se sabe bien poco. No se ignora, naturalmente, que el inventor de la imprenta nació en Maguncia, entre 1394 y 1399. Ni que abandonó su ciudad natal en 1429 por razones políticas, para dirigirse a Strasburgo, donde vivió de 1434 a 1444, para refrescar a Maguncia, donde inventó la imprenta allá por el año de 1445 y murió el 3 de febrero de 1468.

Pasa a la página CUATRO

PARIS SUGIERE

Las mujeres chic de París están luciendo mucho el charol en accesorios para acompañar los trajes de crepé y de hilo para el diario. El charol negro sigue siendo muy popular, pero este año se nos ofrecen hermosos matices de esta lustrosa piel en una espléndida gama de colores pastel, desde el rosa pálido hasta el amarillo canario. También se llevan mucho el rojo y el verde esmeralda vivo. Una forma muy fácil de darle vida a un traje que no tiene suficiente atracción.

Las capas para la playa se llevan más que las batas que se habían llevado hasta la fecha. En su última colección Gres exhibió varias de estas lindas capitas hechas con género de toalla, que seguramente se lucirán mucho en

la Riviera.

Lazos de todos tamaños y dispuestos de la manera más novedosa en varios sitios del vestido, imparten un aire de a guisa de corbatas, sobre el corsage en los trajes de noche o de comida, lacitos diminutos a la base del cuello en trajes de cuello alto, muchas veces sin mangas, se ven por todas partes.

Las flores que tanto se llevaron en la Primavera pasaron al Verano. Se llevan como corsages, recogiendo un drapeado sobre el hombro en los trajes de la noche, en las solapas de calle, en los cinturones, en las carteras.

Los brazaletes están de moda nuevamente con las mangas cortas o a medio brazo. Los estrechos, en series o son muy populares.

HOY ME HE SENTIDO TRISTE

Ignoro por qué motivo hoy me he sentido muy triste; tal vez por no tener un nido, ni unos granitos de alpiste.

Madre, ¿será porque te fuiste? Pueda que sea la razón, sufro porque partiste para destrozar mi corazón.

Tristeza que no se lleva el viento y que tortura mi vida, tristeza que es mi tormento cual las notas de la lira.

Tristeza que me ennobrecer porque me da la inspiración y en mi dolor más florece, dando fuerza al corazón.

JOSE FERNANDO BARRIENTOS R.

TREINTA Y DOS RECOMENDACIONES PARA CONSERVAR LAS AMISTADES

1. No hablar mal de nadie, y decir de todos cuanto bien se pueda.
2. Conocerlo todo y perdonarlo todo, como reza el proverbio inglés.
3. Demostremos siempre un verdadero y sincero interés por nuestros semejantes.
4. Recordemos siempre que para todo hombre — sea cual sea su condición social — su nombre es la palabra más importante que puede oír en su idioma.
5. Escuchemos siempre al que habla con verdadera atención; animemos a los otros a hablar de sí mismos, a hacernos confidencias.
6. Hablemos a nuestro interlocutor sólo de aquello que a él le puede interesar.
7. Procuremos que nuestros amigos se consideren siempre personas inteligentes.
8. La única manera de re-

Pasa a la página CUATRO

EDITORIAL

EL HAMPA SE ENCUENTRA DE PLACEMES

Ha sido grande la satisfacción que ha sentido el hampa de Costa Rica, con las últimas noticias recibidas por medio de la prensa, de cómo operan los contrabandistas en otros países. Ya no es sólo el cine el que se ocupa de dar lecciones a nuestras juventudes con sus películas de gangsters; ahora es la prensa mundial la que, con grabados y completa información, explica la forma en que vienen operando los contrabandistas en joyas, por medio de las suelas de los zapatos. Ya es alarmante la cantidad de grandes asaltos que vienen sucediendo en todo el país, llegando al extremo de asesinar por cualquier cosa y, lo peor, es que faltan detectives que puedan dar con los hilos de tanto hecho criminal.

Según dice "La Nación" del 20 de febrero, los últimos crímenes no han sido esclarecidos, quiere decir, que estos criminales continúan siendo un peligro para todo el mundo. Que en buena hora el actual Presidente de la República y el Congreso Constitucional, estudien una ley fuerte, si es necesario, que evite la extensión del vandalaje en Costa Rica. Que en buena hora se abran trabajos forzados en carreteras de piedra, y que cada reo descuente sudando su condena, para que aprenda a ser hombre útil a la sociedad. Trabajando, ganarán una parte de su sueldo, y el resto que se les compute a la condena.

Para terminar este pequeño artículo que encierra sólo verdades, indicamos la conveniencia de que nuestras cárceles sean convertidas en centros de regeneración y no en centros de vagancia, como casi siempre ha sucedido. Que en buena hora se formen colonias de reos donde los reclusos trabajen y que cada uno se coma lo que ha trabajado.

Oigase bien: repetimos que no son cárceles de vicios y morfínomanos las que se necesitan; son centros donde los hombres lleguen a trabajar y no a contraer nuevos vicios. Nos parece que las autoridades deben estar alerta con los nuevos sistemas que están usando los contrabandistas de otros países, porque estos sistemas, en no muy corto tiempo, serán usados en nuestro país... y han de servir hasta para introducir cigarrillos de marihuana a los mismos centros penales.

TALLER "Centroamericano"

(100 varas al Sur de la Clínica Bíblica)

TAPICERIA — PINTURAS Y ENDEREZADOS

bajo la experta dirección de su Propietario.

Garantía absoluta es nuestro lema. Su carro le queda como nuevo después de una reparación en el

Taller Centroamericano.

Propietario: JOSE A. VALVERDE

SAN JOSE, COSTA RICA

CENTRO AMERICA

MIS PREGONEROS

Todos los domingos llegan muy alegres buscando la vida, a ganarse el pan, son pregoneros, gamines gritones, que a los diarios llegan con todo su afán. Brincan, saltan, corren cual abejas, en torno a su hogar, y en vano mis labios imploran silencio a su algarabía que es rudo cantar. A veces, al verlos, me coge tristeza, me siento tan pobre, cual ellos quizá y deploro entonces mi suerte que adversa me impide ayudarlos, ganando así más. Quieren todos salir de primeros y arman gritería como indiana brava, se dan empujones, llenan de chillidos que ensordecen todo con sus griterías. Se van despachando el uno tras otro, el primero canta alegre su hazaña y el último llora cual si fuese un potro que perdió su madre allá en la montaña. Algunos domingos en grande demanda se agota muy pronto aquella edición, entonces algunos que pierden la calma me cuentan tristezas llenos de aflicción. Yo, que conozco de ellos su mucha pobreza, sus penas tan hondas, su mucho quebranto les doy un dinero, que cogen gozosos y entonces felices enjutan su llanto.

JOSE FERNANDO BARRIENTOS R.

JULIO DEL VALLE G. E HIJOS

en Cartago, Costa Rica

PLATERIA — JOYERIA — ORFEBRERIA

Taller 550 varas al Este de la Estación del Ferrocarril

Los trabajos más Artísticos y acabados en Costa Rica.

social y valorar, en su justo significado, las características y las virtudes que hicieron fuerte, física y moralmente a nuestro pueblo en sus días de bienestar, de grandeza y de gloria. Es hora de salir del remanso en que nos hallamos. Es hora de reconquistar la posición que el país ha perdido y que merece ocupar en el concierto de las naciones. Pero ello no será posible por el camino que llevamos. El camino de la simulación y de la farsa puede postergarse, pero nunca evitar el fracaso y la derrota. El triunfo debe buscarse por la verdad, por la sinceridad, por la voluntad indeclinable de vencer. El camino del renunciamento, de la claudicación y de la humillación, no puede conducir sino a la conmisericordia y al desprecio. Es necesario rectificar la ruta. Hay que tomar la recta que señala la dignidad y la serena altivez, la línea que cuadra a los pueblos fuertes, a los que, como el Uruguay, han dado pruebas máximas de su derecho a la vida soberana y se han hecho acreedores al respeto y a la consideración del mundo. Hay que exigir esas virtudes a los que se creen con derecho a imprimir rumbos a la Nación y a influir en sus destinos y, conjuntamente, hay que prestigiar y estimular, en todas las esferas la práctica de estas virtudes, como único medio de conjurar la crisis moral que nos está asfixiando.

L. N.

LOS DERECHOS DEL

Viene de la Pág. PRIMERA —
génicos que aseguren la conservación y desarrollo de su vitalidad.

VI

El niño tiene derecho a no hallarse nunca abandonado ni moral ni materialmente, a tener su hogar o en su defecto a vivir en otro donde sea tratado como hijo.

VII

El niño tiene derecho a vivir sin ser explotado ni en su persona ni en su trabajo y a que la sociedad lo proteja dándole facilidad para desarrollar su vida sin que ésta sea desnaturalizada.

VIII

El niño tiene derecho al respeto de todos en la formación de su personalidad, libre de todas aquellas influencias que en alguna forma atenten contra su pudor o que maltraten su conciencia de niño o que perjudiquen su cuerpo.

IX

El niño tiene derecho a la máxima educación posible de acuerdo con sus capacidades; a convertirse en un factor de su propia educación, a desarrollarse siguiendo los intereses propios de su edad y medios educativos adaptados a él.

LA FABRICA DE CAPAS Y CAPOTES

González

EN CARTAGO

Situada de la Bomba Mezerville 275 varas al Sur. Ofrece al comercio de todo el país, Capas a ₡ 35.00, y capotes a ₡ 24.00.

No lo olvide: Capas y Capotes para hombres y mujeres en todo estilo, y todo lo relacionado en artículos de hule

PRECIOS ESPECIALES

Todo hecho con materiales de primera calidad

HERMANA MUJER...

Viene de la Pág. PRIMERA —

también ellas practican deportes tontos, beben copetines, fuman, visten tapados de pieles, se maquillan escandalosamente como las vulgares y también hacen vida nocturna.

Si la mujer aspira a tanto ¿dónde está su obra y dónde están sus merecimientos? ¿Qué hacemos nosotras por merecer más altas consideraciones del hombre e incluso pesar en la moral de ellos para que exista una vida mejor y más moral? ¿Qué hacemos nosotras para auxiliar a nuestras hermanas en desgracia? ¿Qué hacemos por traer a la vida digna y honrada a tanta mujer que por muchas circunstancias ha caído en el arroyo? ¿Dónde están nuestras asociaciones para trabajar por un mundo mejor y por ende por la Ley Moral de la Vida, por dignificar la existencia humana, por educar íntegramente a nuestros hijos o a nuestros hermanos? Es que nosotras aspiramos a mucho y no merecemos nada: la prueba la tenemos con todos los derechos y libertades que se nos han otorgado, apenas si las hemos ejercido para pedir nuestra parte en los negocios y en las herencias de nuestros padres o a exigirles que nos compren un tapado de pieles o un auto mejor y más lujoso. ¿Dónde está nuestro mejoramiento espiritual y moral? ¿Dónde nuestra capacitación para una vida mejor y más pura? Por el contrario, nos vestimos a todo lujo, nos maquillamos como prostitutas, nos quitamos las ropas en playas y piscinas de clubes para ofrecer nuestra carne o para convertirnos en amantes del primer malversador de fondos públicos y privados que nos ofrezca un apartamento lujoso o un viaje a Río o a Buenos Aires o a New York.

Aspiramos a mucho y no merecemos nada. La prueba más fehaciente está al alcance de nuestra mano: el mundo se hunde en un caos de inmoralidad y de odios y nosotras nada hacemos por evitarlo. Estamos muy preocupadas con el nuevo modelito de la revista cursi o con la próxima película que dará un empujón más a nuestra moral para hundirnos en el lodo.

IRIS GLORIA OBELAR.

"La Viña del Morazán"

PULPERIA Y CANTINA

La que cuenta con la mejor clientela por sus artículos a precios de mercado. — Buena atención de su dueño y pesa legítima. — Licores del país y extranjeros.

Repostería y artículos para todos los gustos

Háganos una visita y lo dejaremos complacido

COMPAÑIA

MARENCO Ltda.

TELEFONOS J-5924 y 3917

GRAN FABRICA DE PERSIANAS VENECIANAS.

Ahora en su nuevo local, 25 varas al Oeste de la Panadería Musmani en San José.

Consulte nuestro plan de ventas antes de ordenar sus persianas,

LAS MEJORES, ELEGANTES Y DURABLES

Señora, Señorita:

Su ropa íntima, en la

Fábrica de Brassieres Maiden Bust

Fajas Elásticas, Tirantes para Medias, Encargos especiales para la preparación de Novias

Situada 250 varas al Norte de la Botica Oriental

PRECIOS MODERADOS

ATENDIDO POR SUS DUEÑOS

RINCON SOCIAL

DON RODOLFO JIMENEZ CARRION, SRA. e HIJA

En su finca, en Santa Ana, se encuentra pasando sus meses de verano el Lic. don Rodolfo Jiménez Carrion, señora e hija y demás familia. Que pase una feliz temporada, son nuestros mejores deseos.

DON MATIAS GAMEZ MONGE

Con motivo de agregar un año más a su vida del estimable profesor don Matias Gámez Monge. DEFENSA NACIONAL le presenta un afectuoso saludo, deseándole felicidad y larga vida en unión de su estimable familia.

DON HERNAN ZEPEDA ORTEGA

Deseamos feliz viaje al estimado joyero, don Hernán Zepeda Ortega, quien emprendió viaje a la hermana república de Panamá en vía de placer y negocios. DEFENSA NACIONAL le desea una gran permanencia en la nación del Norte.

La Asociación Cívica Femenina "MUJERES 15 DE MAYO"

Invita a usted a una Misa que se celebrará en la Iglesia de La Soledad a las 6 y 30 de la mañana el Sábado 3 de Marzo en memoria del ilustre Caudillo,

DON LEON CORTES CASTRO

EL LIC. DON RAUL COTO A PANAMA

Con destino a la hermana república de Panamá, salió nuestro dilecto amigo el Lic. don Raúl Coto. Que lleve feliz viaje son nuestros mejores deseos y pronto regreso a esta su tierra donde tanto se le estima.

SENTIDO FALLECIMIENTO

DE DON SANTOS PENON

DEFENSA NACIONAL, se siente profundamente conmovida con

el fallecimiento del caballero español y gran industrial don Santos Penón. Don Santos Penón fue un verdadero luchador, quien desde su llegada a nuestro país supo poner muy en alto su nombre, pues fue persona que se dedicó por completo a laborar en nuestro país. En distintas líneas de trabajo, como por ejemplo, la ebanistería y la mecánica. Enviamos a sus familiares nuestra más sentida condolencia y para el amigo que se ausentó colocamos sobre su fresca tumba, las más preciosas flores de nuestro recuerdo.

Hormiguicida MARINO ACABA DE LLEGAR

EL MEJOR MATA HORMIGAS DEL MUNDO

Lic. Ricardo Arias B. - Distribuye: BOTICA UNIVERSAL - San José

DON ARISTIDES TORIJANO BARRIENTOS

Con destino a Tarrazú sale el 28 de Febrero para hacerse cargo de la escuela de llugar, el estimable joven don Aristides Torijano Barrientos, sobrino del director de este periódico. El joven Aristides Torijano, ha sido un aventajado estudiante y artista al

mismo tiempo, habiendo puesto muy alto su nombre por su espíritu de lucha y sus preciosos cuadros al óleo que ha pintado. DEFENSA NACIONAL augura que el joven Torijano ha de cumplir a entera satisfacción de sus superiores el puesto para el que ha sido designado. Al mismo tiempo le deseamos éxitos en sus nuevas funciones.

DON MAYID BARZUNA

Con destino a Panamá y Sur América partió el conocido comerciante de nuestra patria, D. Mayid Barzuna. Que lleve feliz viaje son nuestros mejores deseos.

DON ISMAEL CORTES

Guarda cama en su casa de habitación, el caballero amigo nuestro don Ismael Cortés. Que recupere pronto su salud, son nuestros mejores deseos.

DAMARIS VILLALOBOS

Cumplió años la simpática chiquitina Damaris Villalobos, hija del estimable hogar formado por don Nito Villalobos y su estimable señora esposa doña Paulina de Villalobos. DEFENSA NACIONAL desea para Damaris muchas felicidades y larga vida al lado de sus padres y abuelitos.

DON MARIANO SOLORZANO

Ha sido para nosotros satisfactorio saber que el caballero amigo nuestro don Mariano Solórzano se encuentra completamente restablecido, habiéndose hecho cargo del puesto como Oficial Mayor de la Secretaría de Gobernación y Policía. DEFENSA NACIONAL al saludarlo, le desea completo éxito en sus nuevas funciones.

ANIVERSARIO MATRIMONIAL

Cumplieron un año de vida matrimonial, el estimable fotógrafo don Efraim Saravia, y su estima-

ble señora esposa, doña Aida Soto de Saravia. DEFENSA NACIONAL, en esta fecha de regocijo, envía un saludo especial deseándoles como siempre, una vida feliz, al lado de su estimable familia.

SENTIDO FALLECIMIENTO EN LA CIUDAD DE LAS FLORES

Dejó de existir en la culta ciudad de las flores, la muy apreciable señora doña Casimira Murillo de Arrieta, señora quien supo captarse las simpatías de sus amistades, por su espíritu caritativo y sus prendas personales. DE-

DEFENSA NACIONAL al lamentar su desaparición envía su más sentida condolencia a todos sus familiares.

29 AÑOS DE VIDA MATRIMONIAL

En la culta ciudad de Guadalupe de Goicoechea acaban de cumplir 29 años de vida matrimonial el esforzado caballero amigo nuestro don José Retana Arroyo y su espiritual señora doña Angélica Morales de Retana.

DEFENSA NACIONAL envía al estimable hogar Retana - Morales un afectuoso saludo, deseándoles como siempre una vida feliz y venturosa.

ATENCION, MUCHA ATENCION!

Todo trabajo en el ramo de mecánica en general; todo trabajo artístico en hierro forjado, repujado y estilo colonial

TALLER MECANICO de PEPE ISERN

ESPECIALIDAD EN:

CANDELEROS - MACETEROS - BARANDAS FAROLES, ARAÑAS - REJAS

TODA CLASE DE SEMILLAS DE HORTALIZA Y FLORES, INSECTICIDAS, ABONOS, IMPLEMENTOS DE AVICULTURA, BOMBAS PARA ATOMIZAR Y ALIMENTOS PARA GALLINAS

OFRECE

EL SEMILLERO

APARTADO 783

SAN JOSE

BAUTIZO EN LA CIUDAD DE HEREDIA

En manos de sus padrinos, D. Bienvenido Paniagua y doña Albertina de Paniagua, fue presentado a la pida bautismal para ser bautizada, una encantadora chiquitina, nacida en el apreciable hogar formado por el caballero

amigo nuestro don Edgar Corrales y su culta señora esposa doña Elida de Corrales. A la niña le fue impuesto el nombre de María de los Angeles de Fátima Corrales Arrieta. DEFENSA NACIONAL al felicitar a sus padres y abuelitos, desea a la recién nacida una vida feliz llena de encantos y alegrías.

Repuestos - Accesorios H. SOLIS

200 varas Norte Banco Nacional - Calle 4ª - Av. 5ª

Especialidad en accesorios para autos y camiones.

REPUESTOS EN GENERAL

SOY UN POBRE MENDIGO

Cada día que llega cojo el bordón en la mano y salgo tras una estrella que ha alumbrado mi pantano.

Y tras mi fe, de casa en casa pido una limosna por Dios: un pan, siquiera una pasa, o un bocado de arroz.

Todo por mi vida incierta es poco lo que recojo; sólo tirones de puerta e insultos que soy un loco.

Para pedir he nacido, hermanos del alma mía, pues soy un alma sin abrigo que llegó por la serranía.

JOSE FERNANDO BARRIENTOS R.

PARA PAN DE LA MEJOR CALIDAD PANADERIA FRANCESA

de JAIME CHACON

Situada 50 varas al Oeste del Banco Nacional de Seguros

Harinas de Primera Calidad Aseo y Buena Atención.

BRASSIERES "MAIDEN BUST"

NO COMPITEN PORQUE SUPERAN

BRASSIERES MAIDEN BUST

LOS MAS USADOS EN COSTA RICA

Solicite Brassieres Maiden Bust en todas las Tiendas de la República.

Haga sus pedidos en la Fábrica, 250 varas al Norte de la Botica Oriental, en San José.

Para el mayor éxito en sus negocios

SINTONICE Y ANUNCIE en

Radio Central

1195 kilociclos

Su Onda Amiga

TELEFONO 1351

LAS QUE ALARDEAN DE...

Viene de la Pág. PRIMERA — gran tarro de mermelada de ciruelas, hecha por mí. (Diana es una excelente cocinera) y un lindo ramo de rosas rojas....

Y añadirá en tono confidencial: —La pobre quedó encantada y muy agradecida... Porque el deseo de hacer ver su propia virtud se escapa por todos sus poros— esa buena señora sólo una vez me dijo que le gustaban mucho mis jaleas y mermeladas, para que en seguida se las llevase, lo mismo que las rosas rojas que dice adorar... Porque creo que no es deber nuestro recordar siempre esas cosas que podrían causar alegrías a los demás... ¿no es así? Y especialmente a los enfermos y ancianos. Y lo que soy yo —termina con su eterno estribillo— jamás dejaré de cumplir con ese deber....

Confieso francamente que al oír, muchas veces siento deseos de gritar. Lo mismo que cuando la encuentre en una tienda, de comprar, y me saluda con su acostumbrada afabilidad, porque Diana siempre es así: amable y cortés, —diciendo luego:

—Aquí me tienes comprando cintas de colores. —Son para una sobrinita mía. Le prometí llevarselas hoy, y no podría dejar de cumplir con mi palabra... Creo que es obligación nuestra siempre cumplir con lo que les prometemos a los niños— y hay que resignarse a escuchar un largo sermón sobre lo que significa eso para las criaturas, en especial para las de la familia, sobre el deber sagrado que implica una promesa, etc., etc., mientras la infeliz vendedora se impacienta esperando que se le paguen esas benditas cintas.

A decir verdad, lamento por Diana que sea así. Porque si dejara a los demás en libertad de descubrir sus bondades, de im-

ponerse por sí mismo de su gran deseo de ayudar al prójimo, sería una de las chicas más encantadoras que conozco. Lo que echa a perder el buen efecto de su personalidad, es precisamente esa manía, diré, de siempre anunciar al mundo lo buena que es.

No hay que pedirle a Diana cualquier servicio, como, por ejemplo requerirle su ayuda para preparar alguna fiestecita, y ahí la tendremos dispuesta a todo; a arreglar las flores, a preparar los sandwiches y los dulces, pero hay que contar con que luego, por la noche, no dejará uno solo de los concurrentes a la fiesta sin anunciarle que fué ella quien preparó aquellas golosinas, que las flores las trajo de su casa, que ella arregló la sala, y todo con un modo especial que hará creer que vive sólo para prestar servicios a la humanidad.

Pero llegó un momento en que Diana encontró quien le dijera algunas verdades. Y fué precisamente ese muchacho que comenzó a interesarse por ella. Sucedió en la kermese del año anterior: ella y Roberto, el muchacho en cuestión, habían arreglado entrambos el quiosco de los juguetes, pero cuando empezó a llegar el público, todo le fué poco a Diana para contarles que ella había "creído de su deber" sacrificarse y trabajar todo el día. Su locuacidad puso nervioso a Roberto y le dijo con firmeza: —Diana, salgo ahora por un momento a respirar un poco. Espero que en este tiempo habrá terminado con sus historias. Y recuerde que hay un dicho que aconseja no dejar que la mano izquierda se entere de lo que hace la derecha. Porque me parece que sus manos son demasiado confidenciales la una con la otra. Y creo que cuando volvió, Diana no habló ya tanto de sus sacrificios.

Taller Mecánico MUNDIAL

de JOSE UBACH

Situado 150 varas al Sur de la Botica La Dolorosa

Para la perfecta reparación del motor de su Auto, Camión, Tractor o Lancha.

EL HEROE...

Viene de la Pág. PRIMERA — huye de aquí. Yo te contestó:

—Madre, tú mirame a mí; ya tú verás.

Luego meto espuelas a mi caballo, que salta en furioso galope. Chocan, resonantes, mi espada y mi escudo. El combate es tan espantoso, que si tú lo pudieras ver desde tu palanquín, te helabas de horror, madre. Muchos huían, muchos más caen bajo mi espada. Tú, mientras ya lo se yo, estarás pensando, sentada allí solita, que tu hijo ha muerto. En esto, yo vuelvo a tí, todo ensangrentado, y te digo:—Madre, ha concluido la lucha. Y tú sales de

tu palanquín, y apretándome contra tu corazón, te dices, mientras me besas: —¿Qué hubiera sido de mí si mi hijo no me hubiese acompañado?

...Cada día pasan mil cosas sin razón. ¿Por qué no había de suceder una cosa así, una vez? Sería como el cuento de un libro. Mi hermano diría: —Pero, ¿es posible? ¡Yo que le creía tan endeble! Y los hombres del pueblo repetirían asombrados: —¿Qué suerte que estuviera el niño con su madre!

Rabindranath Tagore

TALLER MECANICO de Alvaro Alvarado

Soldadura Eléctrica y Autógena - Torno - Arañas - Faroles -- Verjas de Hierro Coloniales.

300 varas al Norte de la Panadería Musmanni

TELEFONO 6006

NOTICULAS DE REDACCION

DIGA NIÑO:

NO PASE LA CALLE SI VE ALGUN PELIGRO, RECUERDE QUE UN AUTO LO PUEDE ATROPELLAR

A LA CORPORACION MUNICIPAL

Respetuosamente les avisamos, por si quieren tomar en cuenta a un periódico de Costa Rica, que se den la vuelta por el frente de las oficinas de este periódico, en Barrio Iglesias Flores, donde existe un pedazo de calle sin salida, que es un verdadero peligro de contagio para todo un vecindario. Ya vino el Gobernador... y nada! Ya vino el Intendente... y nada! Y nada le hacen a la bendita calle, hasta que San Juan bajo el dedo, como si el Director de esta publicación, no estuviera pagando los atroces impuestos que le har, impuesto por motivo de haber llegado el año 1951. Y para que el plato quede completo, nuestra campaña seguirá de frente.

MENDICIDAD Y MAS MENDICIDAD

Aunque les parezca poco, sigue la mendicidad aumentando en un país de cuatro gatos. Es acaso que en realidad existe más mendicidad? No lo sabemos. La cuestión es que nuestras calles siguen atestadas de limosneros, mientras seguimos ignorando las razones.

SIGUEN LOS ESTORBOS EN LAS ACERAS

Siguen los bodeques de gentes en las aceras, si señores, esto es muy cierto, y quienes pagan los platos rojos son los comerciantes que tienen que estar pagando fuertes alquileres. No se respetan ventanas de casas comerciales para que personas que les falta oficio, estén parados todo el día, tan sólo con el ánimo de molestar a las mujeres que van de paso a hacer sus compras.

UN CORTE PERFECTO CON LOS ULTIMOS ESTILOS DE LA MODA!!

EN LA SASTRERIA DE

Modesto Lizano

Novedoso Sistema de Cuentas Corrientes.

TRAJES PARA DAMAS Y CABALLEROS

75 varas Este del Colegio de los Angeles. SAN JOSE, COSTA RICA
100 varas Sur de La Castellana y 25 Oeste

TREINTA Y DOS RECOMEN...

(Viene de la Primera Página)

valecer en una discusión es evitarla.

9. Seamos siempre respetuosos de la opinión de los extraños. Jamás le digamos a nadie que está equivocado.

10. Reconozcamos inmediatamente y sinceramente nuestros errores.

11. Seamos los primeros en mostrarnos amigables y sinceros.

12. Procuremos siempre que nuestro adversario diga "sí" desde el principio al fin de la discusión.

13. Hay que permitir que nuestros semejantes es-

tén convencidos de que todas las ideas geniales han salido de sus cerebros privilegiados.

14. Procuremos considerar los problemas encarándolos también desde el punto de vista de nuestros contrincantes.

15. Simpaticemos con las ideas y los deseos de los otros.

16. Apelemos siempre a los motivos nobles, a los móviles altruistas.

17. Hagamos dramáticas y vívidas a nuestras propias ideas.

18. Comencemos siempre con palabras elogiosas y de

ORO EN CERVEZA BAVARIA GOLD Cervecería Ortega

MISTERIOSA VIDA...

(Viene de la Primera Página)

Su invento no le proporcionó bienes materiales, sino, al contrario, procesos y deudas. Actualmente, informa la Agencia Centralearopa, los estudiosos e historiadores se hallan empeñados en la ardua tarea de descubrir si Gutenberg estaba casado o no lo estaba.

En efecto, recientemente se han encontrado documentos en los archivos de Strasburgo que prueban que, al morir una familia. Cierta Ennelin, hija de un ciudadano de Strasburgo, denunció en 1436 a Gutenberg por no haber manenido su promesa de matrimonio. Falta saber, esó

si, el resultado del proceso. En el censo fiscal de Strasburgo correspondiente al período de tiempo comprendido entre 1442 y 1449, figura Ennel Gu tenberg que, a lo que parece, era la mujer del inventor. En otros documentos, sin embargo esta hipotética mujer de Gutenberg, jamás es mencionada, y en 1944, cuando Gutenberg abandonó Strasburgo, su celibato parece evidente. ¿Quién era, pues, esta Ennel Gutenberg?

El misterio perdura y si no se presenta alguna prueba en contrario, hay que considerar que el inventor de la imprenta permaneció soltero hasta el fin de su vida.

Pastelería ESMERALDA CLARK

Situada de la Botica La Dolorosa 350 varas al Oeste

TELEFONO 5749

Especialidad en Postres, Gelatinas, Queques y Platos Especiales.

BOLETIN INFORMATIVO, Defensa Nacional

HOSPITAL CENTRAL DEL SEGURO SOCIAL

Está situado en la calle de Aranjuez, 200 varas al Norte del Parque Nacional, días de entrada, jueves y domingos de 2 a 3 p. m. TELEFONO 1942.

TELEFONOS DE EMERGENCIA

Teléfono de la ambulancia de la Cruz Roja: 2471. Teléfono de la ambulancia de Asistencia Pública: 3877.

SEÑORES PATENTADOS

Para sus pedidos de refrescos y cervezas, llame a los teléfonos siguientes:

—Cervecería Traube: 2096.

—Orange Crush: 5228.

—Cervecería Ortega: 2634.

AMIGOS NUESTROS:

Solicite el garage que guste a los teléfonos:

—Garage 5000 y 5001.
—Garage 2000.
—Garage Golfito: 5414.
—San José: 4524 y 5225.
—Garage Alfaro: 3355 y 3128.
—Garage Artillería: 4050 y 2660.

AUTOTRANSPORTES LOURDES, LTDA.

Una Empresa nacional al servicio del pueblo. Teléfono 2261, apartado 1330.

COMO ENCONTRAR FACILMENTE LA ESTACION DE RADIO QUE SE DESEE

Frecuencias de las Estaciones Radiodifusoras de Costa Rica

La Voz de la Victor ... Kcs. 605
Radio City 780
Radio Central 1195

Mario Peña Pons

Teléfono 4448

Apartado 502

MADERAS ASERRADAS Y EN TROZAS...

Costado Norte de la Plaza del Pacífico

Maderas del Guanacaste, las mejores del País SE ATIENDE A DOMICILIO — TELEFONO 3143

sincero afecto.

19. Llamemos la atención de los individuos indirecta pero precisamente sobre sus defectos y debilidades.

20. Hablemos primeramente de nuestros defectos, para luego hacer la crítica de los correspondientes a los otros.

21. A nadie le agrada recibir órdenes. Antes que impartirlas, procuremos que nos las soliciten.

22. Jamás se debe herir a nadie en su orgullo; permítanosle que lo mantenga intacto.

23. Incitemos a que la gente alcance el mínimo mejoramiento. Seamos cordiales en la aprobación y pródigos en los elogios.

24. Demos a cada cual la impresión de que tiene una reputación para defender.

25. Animemos, acuciemos siempre a la gente. Procedamos de manera que el defecto que se desea

eliminar parezca fácil de corregir; que la cosa que se desea hacer realizar, parezca fácil a quien debe ejecutarla.

26. Procuremos que los otros se sientan felices al realizar aquello que les ordenamos.

27. No murmuremos y no hagamos reproches.

28. Amemos y dejemos vivir.

29. No intentemos mudar el carácter de nadie

30. Jamás critiquemos.

31. Hagamos apreciaciones y elogios sinceros.

32. Derrochemos las pequeñas atenciones, seamos gentiles en todo instante.

—o—

La amistad no tiene un origen espontáneo. Puede nacer la simpatía, pero no alcanzar se la amistad. Una amistad es una larga paciencia y el resultado, también, de una larga experiencia. — No somos amigos de todos cuantos deseamos, ni son nuestros amigos, a veces, los que buscamos.

Farmacia Imperial

de RODOLFO JIMENEZ CARRION

ESMERADO SERVICIO EN EL DESPACHO DE RECETAS

Artículos de Perfumería y Tocador

Central de Camiones

TELEFONO 3835

Calle 8, Avenida 5, 75 varas Norte de la Estación

Atendida por su Propietario — Constante renovación de Medicinas — Buena Atención